

Exit la liste d'attente pour profiter des fruits et légumes de l'Amap



Les adhérents viennent chaque mercredi après-midi leurs denrées, payées à l'avance, à la maison du Garric, située boulevard de Cantelube. - photo Thierry Marsilhac

paysanne) devait refuser des adhérents. Une liste d'attente avait été établie pour bénéficier des paniers de fruits et légumes. Elle accepte désormais de nouveaux consommateurs.

« Nous avons démarré avec un seul maraîcher. Ils sont désormais trois. Ils ont atteint une certaine maturité dans leurs exploitations et peuvent fournir plus de légumes. Nous sommes passés de 60 à 80 paniers chaque semaine », explique Yannick Lemasquier, l'un des fondateurs de l'Amap. Vingt paniers cherchent donc preneurs.

Légumes mais aussi pain, fromages et volailles

L'association est née en 2008 à l'initiative d'un groupe de consommateurs. Ils souhaitent faire travailler des producteurs locaux qui développent une agriculture responsable, respectueuse de l'environnement, sur les principes de l'agriculture paysanne.

Présidée par Jean-Baptiste Doré, l'Amap d'Aurillac rassemble aujourd'hui dix producteurs, la plupart en bio ou en phase de conversion, installés en Châtaigneraie. « La vocation de l'Amap était au départ d'aider de nouveaux agriculteurs à se lancer et de leur apporter des débouchés », ajoute Yannick Lemasquier. D'autres produits se sont greffés aux fruits et légumes (8 € le panier pour deux personnes) : miel, volailles, produits laitiers, pain, jus de pomme, 'ufs... Des aliments aux saveurs authentiques.

Une soixantaine d'adhérents viennent chaque mercredi, entre 17 h 30 et 19 h 30, récupérer leur commande à la maison du Garric. Ils payent à l'avance et s'engagent à consommer régulièrement les produits qu'ils ont choisis. « Ce contrat permet d'offrir des débouchés réguliers aux agriculteurs », précise le fondateur de l'Amap. L'association n'impose pas de volume, pour permettre aux foyers de petite taille de consommer ce dont ils ont besoin, mais demande un engagement sur une commande.

Alors que la 23^e foire écobioologique aura lieu dimanche à Saint-Géraud, l'Amap Bio'Rillac se développe en proposant davantage de produits maraîchers.

Victime de son succès, l'Amap Bio'Rillac (Association pour le maintien de l'agriculture

Les producteurs sont présents à tour de rôle lors de la distribution. « Consommateurs et agriculteurs discutent de l'origine des produits, des éventuels problèmes rencontrés sur l'exploitation. C'est un vrai "plus" pour le consommateur et pour le producteur qui a un retour sur ses produits », souligne Yannick Lemasquier. En plus du contact lors de la distribution, des visites d'exploitations sont régulièrement organisées.

Contact. www.amapbiorillac.com. Possibilité de rencontrer le collectif les mercredis de 17 h 30 à 19 h 30 à la maison du Garric, boulevard de Canteloube.

Catherine Perrot
catherine.perrot@centrefrance.com

CANTAL

AUVERGNE

France / Monde
